



PANORAMA POLÍTICO DE LA GUAJIRA

El panorama político de La Guajira, hoy tiene más luces que sombras; a pesar de los nubarrones por la polarización y las triquiñuelas que se dan a lo largo y ancho del Departamento, por intereses creados por diferentes candidaturas, donde las demandas de las inscripciones han estado al orden del día, se continúa respirando un ambiente de paz y tranquilidad.

Así los contrarios al grupo político del senador Alfredo Deluque Zuleta digan lo contrario, se ha recuperado la institucionalidad, la confianza y la credibilidad a nivel departamental, regional y nacional. Pero el canibalismo continúa en alza en nuestra tierra; en algunos municipios se

pelea más por el poder que por la democracia, se lucha más por los intereses personales que por el interés general. En varios municipios, la gastadera de plata es tan aberrante que quieren comprar a todo un pueblo, como si fueran ovejos y de la manera más descarada. Perdieron el miedo, el decoro y la decencia pública en la democracia; se supone, gastos de más de mil quinientos millones de pesos, en un municipio de sexta categoría, cuando lo establecido por ley es de 244 millones en una campaña para alcaldía municipal. Se ha convertido en la campaña de los antivalores y de humillación a sus habitantes.

Para el próximo 29 de octubre, cuando se eligen gobernador, alcaldes, diputados, concejales y ediles, el panorama se encuentra definido para la gobernación; varias encuestas acreditadas en el Consejo Nacional Electoral, han dado como ganador, en la intención de votos, a Jairo Aguilar Deluque, quien goza del carisma del pueblo guajiro y cuenta con el respaldo de la mayoría de los candidatos a las alcaldías municipales de los 15 municipios, 28 en total, de aspirantes a la asamblea departamental y de concejos municipales y cuenta, también, con la mayor estructura política del Departamento. Jairo Aguilar va con el aval del Partido de la U y el coaval de Cambio Radical, de Asi, la Fuerza de la Paz y el Partido dmDemócrata Colombiano; con el apoyo del senador de la U, Alfredo Deluque Zuleta, del representante por Colombia Renaciente, Jorge Cerchario Figueroa, del senador de Cambio Radical, Didier Lobo, de la coalición de los exalcaldes del Sur de La Guajira, así como de reconocidos Líderes, como el exparlamentario Antenor Durán Carrillo, el exsenador Amilkar Acosta Medina, de varios exalcaldes del Norte y los movimientos sociales del Departamento, lo que le da una enorme ventaja ante sus contrincantes, Jimmy Boscán, Laura Andriolis y Wilder Navarro, quien poco marca en las encuestas.

Jimmy Boscán Torres, quien va con el aval del Partido Conservador y el coaval del Partido Li-

beral, con el apoyo del representante Juan Loreto Gómez y de la exparlamentaria Tina Soto, del exgobernador José Luis González, cuenta, también, con más de 12 aspirantes a las alcaldías municipales, de varios aspirantes a la asamblea departamental y a los concejos municipales de los 15 municipios. En la tendencia de las encuestas marca siempre en el segundo lugar. Laura Andriolis, quien va con el aval del Partido Aico; cuenta con el apoyo del exgobernador Wilmer González, quien es su esposo, del aspirante a la alcaldía de Uribia y líderes sociales de todo el Departamento. Finalmente, Wilder Navarro, quien va con el aval del Pacto Histórico, pero el fenómeno político del Pacto en La Guajira, fue más caudillista por el presidente Petro, igual al de Uribe Vélez en su momento, pero los votantes no le han caminado al candidato del Pacto Histórico y de ahí que no marca en las encuestas.

Los aspirantes a las alcaldías de los 15 municipios andan a un trote máximo, buscando alianzas para lograr la victoria el próximo 29 de octubre, pero hay de todo, como en botica; unos despiertan mayor favoritismo que sus rivales, otros gozan del mayor apoyo popular y de un carisma que los tiene en la cresta de las encuestas, que ni el poder del dinero de algunos aspirantes han podido decrecer su apoyo en sus municipios. En estas elecciones, el pueblo castigará con su voto a los que quieren llegar al poder como sea,

así sea humillando a sus comunidades con ríos de dinero, dinero producto de la corrupción rampante por coimas que engeguece a Colombia, porque, como lo expresan los votantes, ¡no es la plata, es el corazón!

